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Protokoll  
Gremium: Beirat Kreisvolkshochschule 

_________________________________________________________ 
 

 
Sitzungsdatum: Donnerstag, den 24.10.2019 
Beginn: 16:00 Uhr 
Ende 16:23 Uhr 
Sitzungsort: Bildungs- und Beratungszentrum (BBZ), Am Esch 10, 

Westerstede  
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Heidi Exner  

Mitglieder 
Frau Sylvia Bäcker  
Herr Landrat Jörg Bensberg  
Frau Susanne Miks  
Frau Monika Sager-Gertje  
Herr Jörg Weden 
 

hinzugewählte Mitglieder 
Frau Marianne Böckmann  
Herr Paul Bosse  
Herr Christian Martens  
Frau Erika Schumann  
Frau Uta Wankelje  

 
 

 

von der Verwaltung 
Herr Kreisverwaltungsdirektor Ralf Denker  
Herr Kreisverwaltungsrat Jens Holthusen  
Herr Kreisverwaltungsoberrat Peter Hullen  
Herr Winfried Krüger  

Protokollführer 
Frau Annemarie Schröder  

 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Axel Hohnholz  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung  
   
 2   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschluss-

fähigkeit 
 

   
 3   Feststellung der Tagesordnung  
   
 4   Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Beirates 

am 23.05.2019 
 

   
 5   Einwohnerfragestunde  
   
 6   Bericht des Direktors der Kreisvolkshochschule 

Vorlage: MV/092/2019 
 

   
 7   Bericht zum Jahresabschluss 2018 

Vorlage: MV/093/2019 
 

   
 8   Haushaltsplanung 2020; Darstellung der wesentlichen Pro-

dukte 
Vorlage: MV/094/2019 

 

   
 9   KVHS-Haushaltsplanung 2020 

Vorlage: BV/137/2019 
 

   
 10   Mitteilungen des Landrates  
   
 11   Anfragen und Hinweise  
   
 12   Einwohnerfragestunde  
   
 13   Schließung der öffentlichen Sitzung  
   

 
 



Seite 3 von 5 

Öffentlicher Teil 
 
Zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 

Vorsitzende Exner eröffnet um 16:00 Uhr die Sitzung des Beirates der Kreisvolks-
hochschule und begrüßt die Anwesenden.  
 
 

Zu TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
 

Vors. Exner stellt fest, dass die Ladung zur Sitzung ordnungsgemäß erfolgt und der 
Beirat beschlussfähig ist.  
 
 

Zu TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 
 

Die Tagesordnung laut Deckblatt wird einstimmig festgestellt.  
 
 

Zu TOP 4 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Beirates am 
23.05.2019 

 

Gegen die vorgenannte Niederschrift werden keine Einwendungen erhoben; sie wird 
einstimmig genehmigt.  
 
 

Zu TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 

Keine Fragen.  
 
 

Zu TOP 6 Bericht des Direktors der Kreisvolkshochschule 
Vorlage: MV/092/2019 

 

Direktor Krüger verweist auf den mit den Vorlagen versandten Statusbericht 2019. Er 
geht in seinem mündlichen Bericht insbesondere auf die räumlichen Ressourcen auf 
Seite 9 der Vorlage ein und weist darauf hin, dass in Augustfehn zum 1. April 2019 in 
Kooperation mit der Gemeinde Apen das Jugendzentrum „Dock 20“ angemietet wer-
den konnte. In Rastede sei das Obergeschoss der alten Bauschule in der Anton-
Günther-Straße angemietet und zum Teil zu weiteren Unterrichtsräumen umgebaut 
worden. 
 
Direktor Krüger erläutert weiterhin, dass die ohnehin nicht einfache Zusammenarbeit 
mit der NBank sich in den vergangenen Monaten noch einmal problematischer ge-
staltet habe. Das mit der aktuellen Förderperiode angeblich zwecks Vereinfachung 
eingerichtete System zur Pauschalisierung der Personalkosten erzeuge mittlerweile 
deutlich mehr bürokratischen Aufwand als das frühere System der Spitzabrechnung. 
Er teilt Einzelheiten mit und führt aus, dass zudem durch eine neue interne Ausle-
gung der NBank-eigenen Richtlinien allein im Projekt „PACE“ beim Personalaufwand 
in 18 Monaten ein Defizit in Höhe von rd. 20.000,00 € entstehe. Die maßgeblichen 
Stellen der NBank und die zuständigen Ministerien in Hannover seien von Landrat 
Bensberg darüber in Kenntnis gesetzt worden. Eine Antwort stehe noch aus.  
 
Direktor Krüger geht in seinem weiteren Bericht auf die Öffentlichkeitsarbeit und da-
bei insbesondere auf die „Lange Nacht der Volkshochschulen“ auf Seite 19 der Vor-
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lage ein. Die Veranstaltung sei sehr gut angenommen worden und auch bis spät 
abends besucht gewesen. Zu den weiteren Planungen auf Seite 20 der Vorlage führt 
er aus, dass die digital gestützten Lehr-/Lernszenarien durch die Ausstattung weite-
rer Unterrichtsräume mit sogenannten „Smartboards“ weiter modernisiert werden 
sollen. Die in den Räumen des BBZ-Neubaus seit Anfang des Jahres installierten 
interaktiven Tafeln seien von den Lehrkräften und Dozentinnen und Dozenten sehr 
gut angenommen worden. Zum Thema Sprachkursförderung teilt er mit, dass das 
Land Niedersachsen ab dem Jahr 2020 die eingesetzten Mittel drastisch reduzieren 
werde. Es würden dann pro Jahr nur noch 10 % der jeweils für die HHJ 2017 und 
2018 verfügbaren Mittel eingesetzt werden. Schon in der aktuellen Förderrunde sei-
en von 20 für das Ammerland beantragten Kursen nur noch 4 bewilligt worden. Ab-
schließend macht Direktor Krüger darauf aufmerksam, dass die ESF-Förderperiode 
Ende 2020 nach sieben Jahren auslaufen werde und die künftigen Möglichkeiten in 
diesem Bereich noch ungewiss seien.  
 
 

Zu TOP 7 Bericht zum Jahresabschluss 2018 
Vorlage: MV/093/2019 

 

Direktor Krüger verweist auf den mit den Sitzungsunterlagen versandten Bericht zum 
Jahresabschluss 2018. Er weist auf die Berücksichtigung der periodenfremden Zu-
ordnung der Leistungsverrechnung zwischen kvhs gGmbH und kvhs auf Seite 23 der 
Vorlage hin und geht kurz auf das Ergebnis der Erträge und Aufwendungen ein, die 
sich im Vergleich zu dem - auf der Frühjahrssitzung präsentierten - vorläufigen  Ab-
schluss nicht verändert hätten.  
 
 

Zu TOP 8 Haushaltsplanung 2020; Darstellung der wesentlichen Produkte 
Vorlage: MV/094/2019 

 

Direktor Krüger führt aus, dass der Haushalt für das Jahr 2020 optimistischer geplant 
worden sei als in der Vergangenheit. Ob die einzelnen Positionen so erreicht werden 
können, sei nicht ganz sicher, insgesamt sei das geplante Ergebnis aber realistisch. 
Er verweist im Weiteren auf das auf Seite 25 abgebildete Diagramm.   
 
 

Zu TOP 9 KVHS-Haushaltsplanung 2020 
Vorlage: BV/137/2019 

 

Direktor Krüger führt aus, dass die Haushaltsplanung für die Folgejahre eine Fort-
schreibung der Werte aus der Vorlage zu TOP 8 darstelle.     
   
 
Es wird einstimmig beschlossen:  
 
Der Entwurf des Haushaltsplanes 2020 wird dem Kreistag über den Haushalts- und 
Personalausschuss und den Kreisausschuss vorgeschlagen. 
 
 

Zu TOP 10 Mitteilungen des Landrates 
 

Keine Mitteilungen.  
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Zu TOP 11 Anfragen und Hinweise 
 

Keine Anfragen und Hinweise.  
 
 

Zu TOP 12 Einwohnerfragestunde 
 

Keine Fragen.  
 
 

Zu TOP 13 Schließung der öffentlichen Sitzung 
 

Vors. Exner schließt die öffentliche Sitzung.  
 
 
 
 
 

 
 
 


	FLD_SIDAT
	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	Text
	Vorlage
	Tagesordnung
	BM_Text2
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Zu

